

La Cathédrale de Montréal

Une circulaire au clergé de Montréal, signée de M. l'abbé Racicot, procureur du comité de construction, établit qu'avec encore \$150,000 on pourra livrer l'édifice au culte. \$150,000 est une grosse somme, cependant pour un diocèse aussi riche que celui de Montréal, c'est encore peu de chose. En effet, comme l'établit M. l'abbé Racicot, il suffira de donner seulement 25 sous par tête en deux ans pour obtenir cette somme. Qui peut prétendre que la charge serait trop lourde ? Il nous fait plaisir de pouvoir constater que le succès est maintenant assuré à cette gigantesque entreprise. La cathédrale de Montréal est un monument qui fera honneur non seulement à son propre diocèse, mais au Canada tout entier. Hélas ! les œuvres d'art sont si rares chez nous, qu'on ne saurait trop applaudir au zèle des hommes de progrès qui ne reculent pas devant le dévouement et les sacrifices pour nous en offrir des spécimens.

A l'œuvre donc, généreux catholiques de Montréal ; déliez de nouveau les cordons de votre bourse. Celui qui vous a permis d'y déposer quelque chose saura bien vous en récompenser, car c'est pour lui, pour sa gloire que vous vous imposez cette dépense.

On se fait souvent une fausse idée au sujet de l'aumône et des œuvres pies. On craint de s'appauvrir. Illusion ! Où sont-ils ceux qui se sont ruinés à faire l'aumône ? Cherchez-les. Mais il suffit d'ouvrir les yeux pour reconnaître ceux qui ont dissipé leur bien dans l'inconduite et l'intempérance. Lorsque Dieu veut vous retirer de ces dons, la chose lui est facile. Qu'il envoie seulement un petit insecte, une petite mouche dans vos grains, et voilà tout de suite des millions de piastres, ou des millions de moins sur la récolte. Or, Dieu est infiniment généreux ; si donc il vous demande quelque chose, n'hésitez pas, il saura bien vous donner une compensation.

—o—

Courrier de l'utilité.

Nettoyage de la fonte.

Il arrive d'ordinaire que le fer des poêles s'est plus ou moins rouillé durant l'été ; voici un moyen bien simple pour le nettoyer. Prenez un oignon, fendez-le en deux, et vous servant de chaque moitié comme d'un tampon, frottez-en votre poêle, la rouille disparaîtra comme avec la main.

—o—

Nouvelles diverses

Un nouvel ordre de religieux en Canada.— Douze Frères de l'Instruction Chrétienne, sont dernièrement arrivés à Montréal, à la demande des RR. PP. Jésuites, pour tenir des écoles élémentaires à Laprairie et autres établissements des Pères Jésuites. Ces Frères instituteurs, complètement distincts des Frères des Ecoles Chrétiennes, qui ont eu pour fondateur l'abbé Lamennais, frère du célèbre Lamennais, ont à peu près le même but : Donner aux enfants l'éducation, et particulièrement l'instruction élémentaire.

Pour Rome.—M. l'abbé Robert Laguoux, du séminaire de Québec, doit partir prochainement pour continuer ses études théologiques à Rome durant deux ans.

Pour la Corse.—Trois novices profès dominicains sont partis la semaine dernière pour le noviciat de leur ordre établi à Carbara en Corse, où ils feront un séjour de six années. Ce sont : Frs Stan. Archambault, élève du séminaire de St-Hyacinthe, Raymond-Marie Rouleau, du séminaire de Rimouski, et Albert Benoit, du collège de St-Anne.

Bibliographie.—On annonce que M. l'abbé Dugast doit publier prochainement une vie de Mgr Provencher, premier missionnaire à la Rivière-Rouge, et premier évêque de St-Boniface.

Cadeaux du Pape.—Sa Sainteté Léon XIII veut faire bénéficier tous les diocèses du monde des nombreuses offrandes qu'Elle a reçues à l'occasion de son jubilé sacerdotal. Tous les objets de grand prix et les travaux d'art seront réservés pour le Vatican ; tous les autres seront distribués entre les différentes églises du monde ; pas moins de 40,000 demandes ont déjà été reçues.